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DÉBUT 
 
Isabella : Bonjour et bienvenue à notre balado : Perspectives des personnes autistes sur la 
transition vers l'âge adulte. Ceci est une courte série d'entrevues en format baladodiffusion 
mettant en scène des adultes et adolescents autistes afin de faire entendre leur voix et leur 
point de vue sur les questions d'inclusion dans la transition vers l'âge adulte. En tant 
qu'étudiants en orthophonie notre objectif est de sensibiliser le public à la réalité des adultes 
autistes dans le but de réduire la stigmatisation et les préjugés auxquels ils sont trop souvent 
confrontés. Sans plus tarder rencontrons notre invité. 
 
MUSIQUE 
 
Isabella : Aujourd'hui, Élisa et moi (Isabella) rencontrerons Georges. Georges est une personne 
autiste de 61 ans, diagnostiqué en 1995. Il parle de son vécu, avant et après le diagnostic et 
comment cela l’a aidé à refaire sortir ses forces, et l’a aidé à s’intégrer au monde du travail. Il 
parle de comment il gère les changements, les surcharges sensorielles et les ajustements qu'il a 
fait. Georges dit que « C’est que la vie apporte bien des défis pour faire grandir. » Voici notre 
entrevue avec Georges. 
 
Élisa: Mais tout d’abord, merci d’être là, de prendre du temps de votre après-midi en fin de 
journée de travail pour passer du temps avec nous et puis nous permettre aussi de faire 
entendre votre voix... parce que c’est super important, surtout on a tendance parfois à comme 
oublier un peu la réalité des adultes autistes. Donc c’est vraiment comme important qu’on 
puisse en parler. Donc c’est ça! Vous là, parlez-nous un peu de vous, de ce que votre 
cheminement en tant qu’adulte dans le monde du travail, ça ressemble à quoi là un peu vous, 
votre expérience? 
 
Georges : Okay, au début, je me voyais pas mal différent des autres et c’est parce que 
beaucoup de mes proches disaient que j’avais une perception du monde pas mal différente des 
autres. Une façon de voir les choses complètement différentes. Et aussi, des passions qui 
n’étaient pas comme les autres. Et ce qui arrive c’est que d’un côté mes passions peuvent 
rejoindre les autres, mais c’est parce que, quand quelque chose m’intéressait, j’y allais à fond.  
Mais le seul autre problème c’était la compréhension des autres. Le langage social, le non-
verbal, les non-dits, les coutumes. Une chose qui m’a aidé c’est quand avant de... entrer dans la 
vraie vie au CEGEP j’ai eu la chance d’avoir un emploi à temps partiel, avec même les mêmes 
rituels comme le jeudi à la brasserie. C’est là que j’ai appris qu’il fallait laisser un pourboire, 
parce que je ne faisais pas attention quand ma mère amenait la famille au restaurant. Mais 
aussi dans la communication, on ne prend pas pour acquis qu’une personne avec autisme va 



décoder certaines conventions sociales, communications, comme une blague n’est drôle qu’une 
seule fois. La redire, elle sera plus drôle. Une personne avec autisme peut trouver une blague 
drôle cinq fois, au lieu de une fois. Ça c’est des choses qui peuvent arriver que, qu’il y a une 
espèce de désynchronisation avec qu’est-ce que la société s’attend de nous. On prend pas pour 
acquis des choses que j





Élisa :  Oui c’est bon!  
 
Georges : C’est le bon terme? 
 
Élisa : Oui c’est encore le bon terme à ce jour 
 
Georges :  Il est avec déficience intellectuelle puis, il est dans un foyer de groupe, ça veut dire 
on appelle ça une RI, une ressource intermédiaire, et puis ce qui arrive c’est que lui y’a besoin 
d’un environnement encore plus structuré que moi. Moi je suis quand même autonome. Je vis 
tout seul dans l’appartement là, je ne sens pas qu’il y a quelqu’un tout le temps sur le dos là! Et 
je ne sens pas de solitude vraiment. 
 
Élisa; Okay, super. Après ensuite j’imagine si vous avez eu comme cette confirmation plus 
tard... 
 
Georges : Oui c’était, c’est le docteur Laurent Motton qui m’avait donné le diagnostic en 
quatre-vingt-quinze.   
 
Élisa : Okay puis vous aviez quel âge? 
 
Georges : J’avais 36 ans.  
 
Élisa : Okay donc c’est ça vous travailliez déjà j’imagine… 
 
Georges : Oh oui oui oui! J’étais messager en vélo… 
 
Élisa : Okay 
 
Georges : Et j’avais connu un professeur à l’UQAM qui lui il a un fils autiste et on s’est lié 
d’amitié, puis il m’a rentré dans l’UQAM en quatre-vingt-dix-sept. 
 
Élisa : Puis est-ce que vous avez senti que ç’a fait une différence d’avoir comme ce diagnostic-
là? À votre travail? 
 
Georges : Oui, oui, ç’



 
Élisa : Okay. 
 
Georges : Puis lui qui a un fils qui est maintenant adulte. La chose aussi c’est qu’avec le temps, 
j’ai pu maturé, j’ai fait moins de crises de panique. C’est la sagesse qui rentre avec l’âge. Et aussi 
ce qui est vraiment bien c’est que dans le milieu universitaire, je pouvais avoir des discussions 
existentielles sur toutes sortes de choses. Et des fois je pouvais exprimer mon côté sarcastique 
aussi parce que j’avais un sens de l’humour un peu des fois sarcastique de mon côté. 
 
Élisa : Ouais exact, super. C'est ça justement comme dans les trucs qui vous dérangent par 
exemple est-ce que, si vous êtes à l’aise d'en parler, est ce qu’il y a des choses que… 
 
Georges : Oh ouais, l’exemple classique c'est de mettre le volume de son stéréo très fort puis ça 
dérange toute l’immeuble! 
 
Élisa : Okay 
 
Georges : Ça c'est un exemple, je vais cogner à sa porte et je vais lui dire tout de suite comme 
ça il le sait. J'essaie de le dire tout de suite. Après ça… j'avais un voisin comme ça, il a fermé sa 
radio, il l’a baissée là. En fait il l’a baissée à un volume raisonnable parce qu'on a le droit aussi 
d'écouter notre musique, de regarder la télévision et si ça empêche l'autre de jouir, puis qu’il 
domine l'immeuble avec sa musique… 
 
Élisa : Ouais non… 
 
Georges : J’avais même comme... il m'avait même invité chez eux une fois puis j'avais vu son 
système de son j'ai dit: « T'as pas besoin de ça dans cet immeuble, tu vas déranger les autres. » 
 
Élisa : Bon ouais c’est ça. Vous avez quand même l'occasion de voir des gens malgré la COVID? 
Genre est-ce que vous êtes capable quand même d'entretenir des liens sociaux un peu? 
 
Georges : Oui! J'ai remarqué quelque chose d'intéressant parce que, je vais sortir un nouveau 
terme, tu connais le terme « neurotypique » ? 
 
Élisa : Oui! 
 
Georges : Okay okay. C'est ça, j'ai remarqué que les neurotypiques ont le goût de parler plus 
qu'avant. Est-ce que t'as remarqué ça aussi de ton côté? Que t'as plus de gens qui cherchent 
plus à vouloir parler avec toi qu’avant? 
  
Élisa : Ouais, justement pour combattre l'ignorance un peu, dans ce sens-là. 
  
Georges : Ça peut être des amis ça peut être de la famille ça peut être… j’ai même des collègues 
qui avant avaient pas le temps de parler puis tout d'un coup ils estiment qu’ils veulent que je 



sois là pour eux. C'est quelque chose que j'ai observé parce que c'est vrai que... on est chanceux 
d'avoir la technologie parce que ça aide à se voir. Tu sais avec Zoom par exemple, ça c’est bons 
côtés mauvais côtés, mais j'ai fait ma première conférence sur Zoom pour un cours d'éducation 
spécialisée à l’UQAM. 
 
Élisa : Ah oui?! 
 
Georges : C'était jeudi dernier et un autre vendredi aussi. 
 
Élisa : Super! Puis comment avez-vous trouvé l'expérience? 
 
Georges :  Super! 
 
Élisa : Ouais! Est-ce que vous aviez l'impression qu'il y avait une … 
 
Georges : Oui oui. J'ai partagé mon… j'ai partagé ma présentation 
 
Élisa : P





 
Georges : Là la dernière était en 2020. On est allé voir l'expo des Incas à Pointe-à-Callières que 
j'ai beaucoup aimé, et ça pourrait reprendre cet été si ça se déconfine plus, là! 
 



 
Élisa : Ouais vraiment, puis c'est ça c'est juste d'être vraiment à l'écoute et ouvert d'esprit de 
plus en plus et c'est tout ce qu'on peut demander parce que…  
 
Georges : C’est ça. 
 
Élisa : Ouais ouais, c'est vraiment un beau message! Ben en tout cas, merci beaucoup en 



important, especially sometimes we tend to forget a little bit about the reality of autistic adults. So, it's 
really important that we can talk about it. So that's it! You now, tell us a little about yourself, what your 
journey has been as an adult in the world of work, what does it look like, a little bit about you, your 
experience? 
  
Georges: Okay, at first, I saw myself quite different from the others and that's because a lot of my 
relatives said that I had a very different perception of the world than others. A completely different way 
of looking at things. And also, passions that were not like others. And what happens is that on the one 
hand my passions can join those of others, but when something interested me, I went full-on.  But the 
only other problem was the understanding of others. Social language, non-verbal, unspoken, customs. 
One thing that helped me was when before getting into real life at CEGEP, I was lucky enough to have a 
part-time job, with even the same rituals like having Thursdays at the brewery. That's when I learned to 
leave a tip, because I wasn't paying attention when my mother brought out family to the restaurant. But 
also in communication, we do not assume that a person with autism will decode certain social 



  
Élisa: Good for your wallet! 
  
Georges: Yes, it was good for the wallet, because often it was a way to decompress after a day of work. 
It was a bit like, for others it was smoking, I don't smoke, but my vice was that, once a week, going to 
Saint-Hubert, going to the restaurant with colleagues, it added up. We went with our colleagues to 
lunch, then also the coffees here there, and we see how it adds up. But I still knew how to adapt to it. As 
you get older, you become a little more philosophical! We're getting more zen. It was certainly anxiety-
inducing when we heard for the first time, we were going to close restaurants, but on one hand it also 
helped me a lot to lose weight. Also, I was able to get things to make me feel at home, like lights that I 
can dim easily. That's something that helped me a lot. I also subscribed to a YouTube music service too, 
where I can look for any atmosphere I want! 
  
Élisa: Great! Do you feel that the transition to working from home has been difficult? 
  
Georges: It was a little anxiety-inducing at first but after that I got used to the idea. Now there is a 
gradual return to work in the office, I do not know if that's how it is for you at McGill? 
  
Élisa: It’s starting, it’s starting...  
  
Georges: Employees are asked to be there one day a week, the rest in telework. It's another adaptation 
also cognitively. I know I have short-term memory problems, so I forget a lot of things. 
  
Élisa: That's it. So, in your life, I imagine you had a moment, a confirmation maybe? Of Asperger's 
syndrome. How did it go? Was it later in your adult life? 
  
Georges: It was later in my life. It was a colleague in a former job who had found that I had traits that 
vaguely reminded him, a certain resemblance it seems, with the character of Rain Man. And he didn't 
know my brother. Because I often had manic episodes too, I often had a handheld computer and had 
fun calculating the number of seconds that remained say in a weekend. Like when it was Friday I would 
countdown and I would say: "One hundred and seventy-two thousand-eight hundred seconds before 
the end of the weekend, you have to enjoy it!" Then I also had a passion for watches, everything that 
measures time, stopwatches, timers... 
  
Élisa: Yes, that's it, and after that you got that confirmation, as you said later? 
  
Georges: Yes yes, later I took the steps to get it, because I have a brother who is autistic but with, I 
would say, intellectual disability, I do not know if it is the right term. 
  
Élisa: Yes, it's good!  
  
Georges: Is that the right term? 
  
Élisa: Yes, it's still the right term! 
  



Georges: He has an intellectual disability, and he's in a group home. It's called an IR, an intermediate 
resource, and he needs an even more structured environment than me. I'm still self-sufficient. I live 
alone in the apartment and don't feel that there is anyone on my back all the time! And I don't really 
feel lonely. 
  
Élisa; Okay, great. Then I imagine if you had like this confirmation later ... 
  
Georges: Yes, it was, it was Dr. Laurent Motton who had given me the diagnosis in ninety-five.   
  
Élisa: Okay, how old were you? 
  
Georges: I was 36.  
  
Élisa: Okay so you were already working then I guess... 
  
Georges: Oh yes yes yes! I was a bike messenger. 
  
Élisa: Okay! 
  
Georges: And I had known a p 



  
Élisa: Okay! 
  
Georges: That's an example, say, I'm going to knock on his door and I'm going to tell him right away so 
that he knows. I will try to say it right away. After that... I had a neighbor like that, he turned down his 
radio, in fact he lowered it to a reasonable volume because we also have the right to listen to our music, 
to watch television and if it prevents the other to enjoy, since he dominates the building with his music 
... 
  
Élisa: Yeah no... 
  
Georges: I even had like... he even invited me to his place once and then I saw his sound system and 
said, "You don't need this in this building, you're going to disturb others." 
  
Élisa: Well yeah, that's it! So, you still have the opportunity to see people despite COVID? Is it still 
possible for you to maintain social ties a little? 
  
Georges: Yes! I noticed something interesting because, I'm going to use a new term, you know the term 
"neurotypical"? 
  
Élisa: Yes! 
  
Georges: Okay okay. That's right, I've noticed that neurotypicals have a taste for talking more than 
before. Did you notice that on your side, too? That you have more people looking to talk to you than 
before?



Élisa: So, the difference between being in-person, and then giving lectures on Zoom, what's the good 
side of all this on Zoom, what do you prefer? 
  
Georges: I prefer in person because there's often the social side together, like we can go have a drink 
together, you know there are all kinds of things, there's a social side. Zoom is, for me it's almost like... 
it's like doing it on the phone. 
  
Élisa: Yeah 
  
Georges: It's still... but I'm used to it too. I got used to both. It's just that it has a convenient side because 
I didn't have to go anywhere! 
  
Élisa: Well, that's it! And you said earlier that you feel like people want to talk more, was that really 
related to COVID? Is it because with COVID, people feel lonelier, they want to...? 
  



  
Élisa: Well, that's it, it's not very scientific ... 
  



someone who loves being positive, and the idea is to look for the positive and also for neurotypicals too, 
learn to accept difference. The word difference is no longer a word that shocks! 
  
Élisa: No, that’s it! 
  
Georges: Yes, and another thing is that it's very enriching to know people who are on a different 
spectrum than you, and even neurotypicals can also have neurological differences too, like obsessive 
compulsive disorder... there's a whole range of things. It’s invisible and sometimes it's just ordinary life 
troubles like anxieties and all that. But for us, it’s to be understood for who we are. To be accepted for 
who we are.  
  
Élisa: Yeah really, then really just to listen and be open-minded more and more, and that's all you can 
ask for because... 
  
Georges: That's right. 
  
Élisa: Yeah yeah, well that's a really nice message! Anyway, thank you very much! We’re hoping that this 
reaches as many people as possible, it's clear. And that’s it! We really wanted to thank you for sharing 
today, you are super endearing, and we had a great time with you! 
  
MUSIC 

  
Isabella: A huge thank you to all our participants for sharing their valuable perspectives and stories. It 
was a pleasure to get to know everyone. Finally, thank you to the listeners, for taking the time to hear to 
our guests, we hope you enjoyed and learned something new. Until next time! McGill SCSD students. 
 
END 
 
 
 

 


